

Madrid 7 de Noviembre de 1854.

Muy Sr nuestro: Sino interesantes, variadas y numerosas son las noticias militares que tenemos que comunicar a V. hoy. Toda la fuerza del regimiento de Granaderos últimamente estinguido ha sido destinada a nuestra caballería. — El general Villalunga ha tomado ya posesión de la capitania general de Valencia, y en las concisas allocuciones que ha dirigido al exercito y al pueblo, dice al primero que está en su subordinacion por si en momentos de prueba necesita haver un llamamiento a sus virtudes, y promueve al segundo tolerancia con todas las opiniones. "Vuestro capitán general, añade, no reconoce mas que ciudadanos obedientes a la ley, y transgresores de ella; y solo a estos, solo a los que hollando sus prescripciones, se lanzan osados a trastornar el orden publico, combatirá sin tregua" — La rebaja que se ha dicho va a hacerse en el presupuesto de la guardia civil; no castigará el numero de su personal, sino las prendas de su equipo, suprimendose sin alterar el uniforme todas las de puro lujo. — El gobierno trata de pedir a la Asamblea un credito de dos millones de rs para pagar 12,000 fusiles que han sido comprados en Belgica con destino a la Milicia Nacional: recientemente se han puesto a disposicion del Sr Ministro de la Gobernacion 4,300 fusiles construidos en las fabricas españolas y que se repartiran entre las provincias que hasta ahora hayan recibido menor armamento. — Confirmandose lo que anticipamos sobre que se fijará en 16,000 hombres la fuerza de Infanteria en 1855, se dice que el Sr O'Donnell trata de demostrar ante la Asamblea que no es posible menor fuerza, cuando la mitad hay precision de emplearla en Cataluña y las provincias vascas y gallegas amenazadas hoy seriamente de una insurreccion carlista. — Ayer ha salido para encargarse del mando de Canarias el general Noqueras.

Ya que los periódicos llegados ayer de Bayona estampan el nombre del grande de España asesinado por su cochero de que dimos tan adelantada cuenta, creemos que interesaría a nuestros lectores el conocer los antecedentes y detalles de un crimen que ha puesto en agitacion a toda la capital. El Sr conde de Viannuel, cuya existencia acaba de ser cortada de un modo tan terrible e inesperado, era un joven de excelentes costumbres y se encontraba unido, hace algunos años con una hermana del actual Sr duque de Gor. Al partir de Madrid este ultimo verano con su esposa y sus hijos dejó en su casa al ama de gobierno, a una doncella y al cochero. Durante su ausencia el ultimo tuvo varios altercados con la primera y aun profirio terribles amenazas contra ella. El apoderado del conde le hubiera despedido por estas faltas; pero estando tan proxima la llegada de su amo, dejaron a este en libertad para despedir a su criado. Llegó el Conde el 2 de Noviembre a Madrid en la silla correo de Francia sobre las nueve de la mañana y vio con disgusto que no habian sido cumplidas las ordenes que anticipadamente habia dado para que fuera a esperarle su coche. Entró en su casa y habiendo preguntado la razon de esta falta, el ama de gobierno no pudo decirle otra cosa sino que la orden de ir a aguardarle habia sido dada oportunamente al cochero. Bajó entonces el conde a la cuadra y con tono de estranera mas que de ira preguntó al cochero porque no habia ido a aguardarle. — "Porque no me ha dado la gana", respondió el ademas sin dejar lo que estaba haciendo ni quitarse la gorra que le cubria, en presencia de su amo. El conde indignado rechazó esta insolencia mandandole que se descubriera y le hablara con mas respeto; pero el cochero arrojó nuevas palabras sobre que ya era llegado el tiempo de la igualdad entre todas las clases y en que los amos no se pelearan a sus criados. El conde le mandó entonces que saliera de su casa, y el asesino sacando una pistola la disparó sobre su amo; pero afortunadamente no salió el tiro. Corrió el conde hacia su cuarto sin duda para buscar conque defenderse y el cochero armado nuevamente con un baston de estoque corrió tras él, y alcanzandole en un

corredor de la casa, junto al ama de gobierno, que en aquel momento sacaba la plata para el almuerzo, le introdujo cinco veces el estoque por la espalda, habiendo producido la muerte instantánea. La herida hecha entre la cuarta y quinta costilla y que atravesó al Conde de parte a parte. A la vista de semejante espectáculo el ama impuso a lanzar terribles gritos que le valieron dos estocadas que no fueron mortales porque al chocar el estoque contra las costillas del Conde se había torcido. Otra criada, la planchadora, que acudió a los clamores del ama también recibió tres heridas en los pechos pero ninguna mortal. Ninguno de los criados detener al asesino pero este amenazándole logró escapar y salvarse, sin que hasta ahora hayamos oído que esté preso. Buscando una explicación a tan horrendo crimen se ha dicho que el cochero había obrado impulsado por los celos, o que había muerto a su amo por haber vendido sin su consentimiento dos de sus mejores caballos. Ambas versiones son falsas y absurdas. Los caballos no han sido vendidos y el conde de Vía-Manuel esposo tierno y padre de tres pequeños hijos era modelo de padre y esposo. Preciso es convenir en que hay familias de horrible perversidad. El padre del último Conde, habiendo tomado parte como voluntario, a favor de la Reina Isabel, cuando la guerra civil con los carlistas, fue fusilado por Zumalacarré por vía de represalias cuando no regía aún el humanitario tratado de Lord Eliot. Su hermano militar como su padre en las filas de la reina vive hoy milagrosamente, pues la primera vez que entró en acción en Cataluña, cuando la última venida de Cabrera fue atroz, herido de lanza y dejado por muerto, con mil cuchilladas, sobre el campo de batalla; y ya se ha visto la triste suerte que ha cabido el 2 de Noviembre al primogénito de la Casa de Vía-Manuel.

Las noticias más adelantadas de Crimea que hallamos en el correo extranjero hoy se reducen a un despacho fechado en San Petersburgo el 2, el cual dice, refiriéndose a una comunicación del Príncipe de Menchikof que desde la acción del 25 hasta el 27 no habían hostilizado los aliados al general Ljwandi. El fuego contra la fortaleza había aflojado en los días 26 y 27 y las baterías rusas contestaban con buen éxito. El ataque no se había repetido por mar. En un despacho de Viena se dice que se ha cesado mucho la demora del ejército inglés cuyo suceso tuvo lugar cerca de Eupatoria donde habían tomado posición los cuerpos de observación del ejército aliado con objeto de observar los refuerzos rusos que abaraban.

En la bolsa de Londres del 3 no experimentaron alteración los consolidados quedando pues a 94- $\frac{3}{4}$ - $\frac{1}{4}$. Nuestra deuda se cotizaba en Londres el día 2 a 38 el 3 interior y a 18 $\frac{1}{2}$ el diferido. En Bruselas el día 2 había dinero para nuestra diferida a 17. También se había en Amberes para la misma a 17 $\frac{3}{4}$ y para la interior a 32 $\frac{3}{8}$. En Amsterdam el día 1º se negociaba nuestra diferida a 18 el 3 interior a 32 $\frac{3}{8}$ y los cupones a 5- $\frac{7}{8}$, no habiéndose operado en el exterior. Y por último en Frankfurt el 31 había dinero para nuestro interior a 31 $\frac{7}{8}$.

Rechazado Mr. Soule de Francia, donde, al llegar el 31 de Octubre a Doulogne, un comisario de policía le intimó la prohibición de que entrara en territorio francés, ha pasado a Londres desde donde sabemos que irá inmediatamente al puerto de Vigo para desde aquí dirigirse a esta corte. A una persona que pasa por amigo de Mr. Soule le hemos oído decir, y por cierto que no nos hemos atrevido a repetirlo hasta verlo estampado hoy en un periódico de Bruselas, que Mr. Soule viene dispuesto a renovar su proposición para la venta de la isla de Cuba y que si el gobierno español rechaza esta propuesta que será dirigida en forma de ultimatum, el ministro anglo-americano se propone pedir a España una reparación por una serie de agravios que alegará como hechos a los Estados Unidos. Podría tener esta noticia por apócrifa, pero aunque puede ser cierta, aun se podría decir que el gobierno español ha ganado por la mano al de los Estados Unidos, pues hoy podemos dar por segura una garantía que se adelantamos a hacer hace algunos días. El hecho es que el gobierno español ha pedido al de los Estados Unidos que separe de sus puertos en Madrid al representante de la Unión Mr. Soule, pues aun prescindiendo de la parte que haya podido tener en nuestros disgustos interiores, es el menos a propósito para llevar a buen término las diferencias que hoy existen entre España y los Estados Unidos si es que esta potencia quiere de buena fe.

Por el Vapor Canada que llegó el 21 de octubre a Liverpool se han recibido hoy en Madrid noticias de Nueva York de corto interes y de la Habana que alcanzan al 19. El día 12 se habia embarcado en la Habana para Cadix en el Vapor de guerra Colon el ultimo Capitan general Sr. Marques de la Pezuela. Antes de su salida el Coronel D. Tor de la Pezuela su hermano habia rechazado en los periodicos con licencia del nuevo Capitan general Sr. Concha el ataque que al copiar un articulo del Diario Español habia dirigido al Marques de la Prensa de la Habana. A la fecha de las ultimas noticias se gozaba en la Isla de Cuba de toda tranquilidad y nada se hablaba de invasiones piraticas. Por si acaso sin embargo se ejerce la mayor vigilancia en las costas y la marina Inglesa ayudaba a la Española en este trabajo, habiendo un buque de guerra ingles en la bahia de la Habana y cruzando otro por delante de la Isla si bien este ultimo parecia dedicado a perseguir el trafico negrero.

Hoy se ha conmemorado en Madrid la muerte en el patibulo del general Riego, jefe del movimiento Constitucional en 1820, levantando un monumento en el sitio donde tubo lugar la ejecucion y en el que hoy por la mañana se han dicho numerosas misas por su alma.

Anoche se celebró en casa del Sr. Mathen la reunion de diputados progresistas de que dimos ayer aviso. Segun noticias que tenemos por positivas, los convocados fueron 110 y los que asistieron 62 y entre ellos 6 o 7 que no participaban del espiritu de la reunion. Los promovedores de esta fueron, ademas del general Gurrea, los Sres. Salas y Menéndez ayudantes del duque de la Victoria. Asistieron los demócratas que han acordado ya votar con los progresistas. No fueron convocados los moderados de la Union liberal, ni los progresistas que como los Sres. Cortina e Infante, pasan por partidarios de aquella. Dice que era cosa convenida entre los promovedores de la reunion el que se fijara la candidatura para la mesa interna, pero que al ver el escaso numero de los asistentes, se limitaron a proponer el nombramiento de una comision compuesta de los Sres. Aveilla (D. Pablo), Escalante, Secane, Bautista Alonso y Corradi, que unidos a los que formaban la mesa, han de dar su dictamen acerca del Reglamento que se ha de adoptar. La reunion lo acordó así y quedó disuelta poco momento despues. Hoy volveran a reunirse los progresistas para oír el dictamen de la Comision.

Parece que el candidato para la presidencia de la Asamblea mas acepto a los demócratas-progresistas es el Intendente de la real ceca D. Martin de los Heros. Los progresistas templados y partidarios de la Union liberal aun no tienen candidato para la mesa, si bien cuentan para ella con los Sres. San Miguel, Dulce, Mador, Infante y Heros; este ultimo para una vicepresidencia.

Dice, y nos valemos de esta frase porque en ciertas materias es imposible penetrar completamente, que los demócratas han consentido en unirse a los progresistas de la clase de los reunidos anoche en casa del Sr. Mathen con la condicion de romper la Union liberal y de trabajar unidos para establecer el predominio completo de las ideas progresistas, empezando por procurar la formacion de un gabinete en que ningun moderado tome parte.

Con objeto de negar toda ocasion o pretexto a todos los que trabajan por concluir con la Union liberal, el general O' Donnell que cree la conservacion de esta indispensable para la felicidad de la patria, no trata de pedir a la Asamblea, como se ha dicho, autorizacion para sacar la quinta, sino que seometera a juicio de la misma el cuadro de las fuerzas de mar y tierra que se necesitan para la seguridad del pais y defensa de las instituciones; y despues que la Asamblea conceda que el ejercito se componga en 1855 de 70,000 hombres, dejara al arbitrio de la misma el fijar la forma y modo en que han de sacarse de sus casas los 30,000 hombres que son necesarios para llenar el vacio que dejan en el ejercito los licenciamientos que se estan verificando.

Las juntas de Virreya, de que venimos dando cuenta, celebraron su noventa y decima sesion en los dias 1.º y 2.º de Noviembre. En la del 2.º hubo de instalarse, ademas del dictamen de la comision de fueros sobre el manifiesto del Sr. Alben de la Lasa, que se devolvió a la misma comision un informe que habia presentado reclamando el cumplimiento de la ley de 29 de Octubre de 1839, por la que se garantiza la conservacion de los Fueros al pais vascongado. En la sesion del 3.º volvió a presentarse la comision de fueros el informe que le habia sido devuelto el dia anterior, y limitandose a referir lo que se habia tra-

bajado para obtener el cumplimiento de la ley de 25 de octubre fue aprobado. En la misma sesión del 3 de pro-
puso a la junta y acordó esta por unanimidad que la diputación del Señorío gestione cerca del gobierno de ella
para que se conserven dentro del país las congas de los geruitas de Loyola

Hoy a la una se han reunido en el palacio del Congreso todos los diputados que se encuentran actualmente
en Madrid en junta preparatoria: habrán asistido más de 100. Ha sido elegido presidente de edad D Esteban
Pastor y Secretario los Ds Canovas, Selmeru y otros de cuyos nombres no recordamos. Se sortearon de entre los presen-
tes las comisiones para recibir a S. S. M. y A., compuesta la primera de 24 individuos y de doce la segunda. La re-
unión terminó a las dos y media sin que ocurriera en ella otra cosa que referir.

En el salón de conferencias se ha notado en el lenguaje de no pocos demócratas una reacción favorable ha-
cia la monarquía aunque restringiendo en todo lo posible el poder de esta. Ahora a todo lo que, al parecer es-
poran los hombres de ideas más avanzadas, es a que se establezca una situación completamente progresista.

En el Imparcial telegrafico llegado por el correo de hoy se estampaba que en la Bolsa de Paris se
cotizó el día 4 el 3 p.º francés a 74-80 y el 4 1/2 a 94-60. En esta última cifra debe haber equívoco por
que habiendo quedado el 4 1/2 en la Bolsa del 3 a 98 y no habiendo bajado el 3 p.º en la Bolsa del 4 sino
20 centimos, parece natural que el verdadero precio del 4 1/2 p.º el día 4 haya sido 97-60 ó sea con una baja
de 10 centimos. Oiremos sin embargo que hoy han corrido en Madrid nuevos rumores de que se habrá alterado
en Paris el orden público y aun hemos visto hoy una carta de Paris en que se pinta con negros colores la situa-
ción de los ánimos en aquella capital y se teme una explosión en el caso de que las armas francesas sufran algun
reves en la Crimea. Mas esto no desbarata nuestra creencia acerca de la equivocación del parte inserto en el
Imparcial.

Por el telegrafo electrico se supo anoche en Madrid que ayer tarde siguió bajando en la Bolsa de Pa-
ris nuestro interior quedando al cabo a 32 1/2. Ni el exterior ni la diferida se cotizaron. Tampoco podemos de-
cir el precio de los fondos franceses en la Bolsa de Paris de ayer porque se está dando la carrera de que
se trae diariamente por el telegrafo electrico el precio de nuestros fondos, no se fija en la Bolsa ni, al parecer, se
comunica a Madrid el de los franceses.

La baja experimentada por nuestros fondos ayer en Paris no ha influido en la Bolsa de Madrid
de hoy. Aunque limitado casi el movimiento a dos ó tres clases de efectos, los precios se han sostenido. Del consoli-
dado se han publicado tres operaciones, todas a 34 y los tenedores retroceden de dar papel a este precio.
De la diferida se ha publicado una operación a 8-5 y a este precio queda buscado. La amortizable no
ha hecho movimiento. El cambio sobre Paris y Londres se presenta paralizado.

Sin mas por hoy queda del N.º 3º of. C. S. M.

H. Zubogal